

Liebe Schulgemeinde,

zahlreiche schöne Veranstaltungen — die Klassenfahrten der Klassen 10 nach Berlin und Dresden, der Sport-Fun-Tag mit allen Schülerinnen und Schülern im Stadion, verschiedene Exkursionen u.a. der gesamten Einführungsphase zur documenta15 in Kassel, die große Abendveranstaltung "Sommerkonzert meets Das SG gibt sich die Ehre" und zuletzt die Projektwoche mit über 50 verschiedenen Projekten — prägten die letzten Wochen des Schuljahres, das heute mit der **Zeugnisausgabe** abschließt. Bitte würdigen Sie die Qualitäten Ihrer Kinder, die sich häufig sehr erfreulich, aber nicht immer in den Zeugnissen widerspiegeln.

In diesem Schuljahr konnten wir keine Abiturienten verabschieden, da durch den nun abgeschlossenen Übergang zu G9 unsere 12er erst im kommenden Sommer als 13er ihr Abitur erlangen werden.

Im Lehrerkollegium haben wir heute insgesamt 6 Lehrkräfte verabschiedet: Frau **Christina Gonder**, Frau **Magdalena Vollbracht** und Frau **Deborah Ziemann** haben erfolgreich ihren Vorbereitungsdienst abgeschlossen und werden neue Positionen als Lehrkräfte in Frankfurt, in Marburg und am Schwalmgymnasium antreten, Herr **Jan Eberling** wechselt an die kaufmännischen Schulen in Marburg, Frau **Ute Promberger** und Frau **Gabriele Stei** werden in den Ruhestand versetzt.

Am Dienstag, dem 06.09.2022, dürfen wir etwa **100 neue Fünftklässler** am Schwalmgymnasium begrüßen. Im Anschluss an einen Gottesdienst um 13:00 Uhr in der Stadtkirche wird gegen 14:00 Uhr die Aufnahmefeier auf dem Schulhof beginnen.

Für alle anderen Schülerinnen und Schüler ist Montag, der 05.09.2022, der **erste Schultag des neuen Schuljahres**. Start ist wie gewohnt um 7:30 Uhr, neue Schülerinnen und Schüler u.a. der Einführungsphase melden sich bitte um 7:20 Uhr im Sekretariat. Corona-Selbsttests zum freiwilligen häuslichen Testen sollen zunächst weiterhin zur Verfügung gestellt werden.

Insgesamt werden wir im neuen Schuljahr in den Jahrgangsstufen 5 bis 13 mehr als 900 Schülerinnen und Schüler unterrichten. Mit der gewachsenen Schülerzahl geht auch ein vergrößerter Raum- und Personalbedarf einher und wir freuen uns, neun neue qualifizierte und motivierte Lehrkräfte durch Versetzung, Einstellung, Abordnung und Lehraufträge gewinnen zu können, und begrüßen herzlich Frau **Eva Ertl** (Mathematik & Religion), Herrn **Robin Gethings** (Englisch & Powi), Frau **Christina Gonder** (Deutsch & Geschichte), Frau **Vanessa Reichel**

(Englisch & Powi), Frau **Kristina Riemann** (Powi & Chemie), Frau **Claudia Riether** (Deutsch & Französisch), Herrn **Jan-Hendrik Scharke** (Deutsch & Powi), Herrn **Dennis Schmittziel** (Spanisch & Sport), Frau **Carolina Vestweber** (Mathematik & Religion) in unserem Kollegium.

Im neuen Schuljahr beabsichtigen wir, eine **neue digitale Lernumgebung** einzuführen und alle Lehrenden und Lernenden mit entsprechenden Zugängen auszustatten. Die Vorbereitungen dafür sind in vollem Gange. Zusammen mit dem fast fertigen Glasfaseranschluss, der versprochenen Erneuerung der internen Netzwerkstruktur sowie den neuen modernen digitalen Tafeln entstehen dadurch sehr gute Voraussetzung für das Arbeiten mit digitalen Medien, deren Potential für das Lehren und Lernen dann weiter erschlossen werden und dem Aufbau der Medienkompetenz der Schülerinnen und Schüler dienen wird.

Nach dem Lockdown verfügen sehr viele Schülerinnen und Schüler insbesondere in der Oberstufe über ein **digitales Endgerät**, meist ein Tablet, und nutzen dieses auch im Unterricht. Für den Unterricht in der Einführungsphase wird nun nach den Weihnachtsferien ein eigenes Endgerät vorausgesetzt und ein Tablet mit Tastatur und Stift empfohlen. Die webbasierten Anwendungen sind sehr tolerant gegenüber den Endgeräten, sodass keine speziellen Modelle erforderlich sind.

Zu Beginn des neuen Schuljahrs werden wir einen finanziellen Beitrag für Kopien, Softwarelizenzen und SG-Planer einsammeln.

Als Nachtrag zum aktuellen Schuljahr möchte ich noch die bemerkenswerten Leistungen von **Mia Sophie Junk** und **Maurice Middeke** beim Mathematikwettbewerb des Landes Hessen hervorheben: Sie haben mit Punktzahlen sehr nahe am Maximum die beiden ersten Plätze im Kreisentscheid des Schwalm-Eder-Kreises erreicht.

Abschließend möchte ich allen **Lehrenden und Mitarbeitenden** am Schwalmgymnasium ganz herzlich für die hervorragende Arbeit und das große Engagement in diesem noch immer sehr durch die Pandemie geprägten Schuljahr danken!

Wir wünschen Ihnen allen erholsame Ferien und denjenigen Schülerinnen und Schülern, die nach den Sommerferien ein Auslandssemester beginnen, eine spannende Zeit in Kanada. Genießen Sie den Sommer!

Mario Cimiotti